

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 11 de Octubre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20. No se devuelven originales.

N.º 2822

Almacén de Maderas

Y SIERRA MECÁNICA

DE RUIZ CLEMARES Y COMP.ª

calle Paseo Corvera, núm. 25.

En este nuevo almacén, hay un completo surtido de maderas de Pino Rojo y otras clases, á precios muy económicos, pues acaban de recibir un cargamento directo de Finlandia (Rusia).

Los que necesiten hacer compras de este artículo, deben visitar dicho establecimiento antes de proveerse y encontrarán además de las clases superiores, iguales precios que en Cartagena y Alicante.

Servicio á domicilio dentro de la población, en compras de 50 pesetas en adelante. 30—26

Los esquisitos vinos de Ontur y Jumilla

se siguen vendiendo en el Establecimiento de José Abellán Alcántara. Los hay dulces, secos y embocados, y en especial blanco para misas.

Plaza de la Carnicería, n.º 8

Antigua tienda de D. Pascual Abellán

A los ciclistas

Bicicletas, Tandems, Bi-Tandems, Triciclos y Sulkys

«HUMBER»

LA PRIMERA MARCA DEL MUNDO

La marca que ha sido adoptada por los turistas mas conocidos, los corredores más notables, ciclistas mas eminentes, y en general, por todos aquellos que han deseado poseer la mejor marca.

Las máquinas «HUMBER», por su esmerada construcción, superioridad en sus aceros, fierros, niquelados y esmaltes, son las que hasta el día ofrecen mayor garantía á la seguridad y deterioro, evitando los muchísimos accidentes que, no siendo construcción «HUMBER» ocurren con frecuencia.

Para pedidos y más detalles, dirijanse al representante en Murcia y su zona, Ricardo Carpio, Madre de Dios, 23

Se remiten catálogos gratis.

15—15

ENFERMOS DE LOS OJOS

Por creerlo de utilidad advertimos, que en las clínicas especiales para estos enfermos recientemente instaladas en el Hospital de esta capital, cuyas clínicas están á cargo del reputado médico de la Beneficencia provincial y conocido oculista D. Benito Ciosa se establece la consulta los lunes, miércoles y viernes, de doce á una, practicándose las operaciones todos los lunes á la indicada hora, degeando en las referidas clínicas los operados.

Gran fábrica de Anisados y Licores

DE J. GIRALT Y C.ª

* BADALONA *

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Especialidades Anis Perla y Anisete Mignon. Estos esquisitos y tan renombrados anisados y licores en otras capitales de España y en el extranjero, han venido á esta plaza por primera vez y justifican la especialidad de que gozan.

De venta en cafés y ultramarinos. Representante en Murcia, D. Fernando Quilez, Cadenas 15, á quien se le dirijan pedidos.

GRAN TALLER

de ropa blanca para señoras, caballeros y niños, especialidad en equipos para novias y canastillos para recién nacidos. Se admiten encargos para dentro y fuera de la población.

Dolores Velez, Val de San Antolin, núm. 5, 2.º. Se necesitan oficiales. 30—18

RECETA INFALIBLE

Para estar bien servidos y gastar pocas perras, cómprese una arroba de carbon de pino, que costará 5 reales; mézclase en las hornillas con carbon Mercedés, que le costará 4 reales y un perro gordo; sométase al consumo, obsérvense sus resultados y se convencerán como es el mas eficaz remedio para gastar pocas perras, dando por resultado una economía de bastantes pesetas al año. Su venta, almacén junto á la Merced.

Edicion de la noche

11 DE OCTUBRE

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Una victoria en Cuba

(UN SOLDADO JUMILLANO)

El cabo de la cuarta compañía del regimiento de Guadalajara, D. Arturo Herraiz y Trigueros, hijo de Jumilla, ha escrito á sus buenos padres, una carta interesantísima desde Mayari, que nos permiten publicarla y que nuestros lectores leerán con mucho gusto, por los detalles que contiene.

Dice así la carta á que nos referimos:

«Mayari 12 Septiembre 1896.

Mis queridos padres: despues de mes y medio que hace escribi mi última carta, vuelvo á tomar la pluma para tener el gusto y el consuelo de hablar con ustedes de esta manera, ya que no pueda ser de otra. Dios quiera que á estas horas esten ustedes todos buenos y les conserve así por muchos años, para que pueda abrazarles de nuevo y estar tranquilamente á su lado para siempre. No crean ustedes queridos padres que el no haber escrito en todo este espacio de tiempo ha sido por pereza, sino por no poderlo hacer, pues he estado enfermo con la fiebre amarilla, habiendo estado en el hospital 15 días y en la compañía otros 15 sin hacer servicio, quedándome muy flojo de la enfermedad, pero gracias á Dios ya estoy bien.

De mi compañía han muerto 10 oficiales desde que estamos aquí, todos tenientes, el maestro armero y el de cornetas y unos 150 soldados.

Hace unos 15 días que nos atacaron un fuerte, guarnecido por 19 hombres y un oficial y á pesar de que quemaron el fuerte y que los mambises venían en número de mas de 400 hombres de á pié y á caballo, no pudieron matar mas que 3 hombres de los del fuerte y en cambio tuvieron ellos mas de 50 muertos y 150 heridos.

Les voy á contar como pasó esto, para que cotejen con los periódicos que habrán anunciado ya el ataque y defensa del fuerte en cuestión, que se llama «Fuerte de Saboresca».

Este fuerte estaba en un llano y á la orilla de un rio, como á dos leguas del pueblo donde estamos nosotros destacados; al otro lado del rio está la manigua. El fuerte era como todos de madera, pero la cubierta de palma, y á su lado derecho tenia dos barracas del mismo material. Serian como las doce del día y cuando más apretaba el sol, una avanzadilla de 4 hombres y un cabo interino que lo era un corneta, vieron venir por su frente unos diez hombres armados y al darles el quien vive les hicieron fuego, al que los nuestros contestaron inmediatamente, pare como brotados de la tierra aparecieron un inmenso número de mambises, que pretendían rodearlos atacando al mismo tiempo al fuerte, pero los de la avanzadilla retirándose ordenadamente les hacian fuego, llegando sanos y salvos al fuerte, matándoles cinco ó seis hombres al enemigo. No estaban aun cinco minutos en el fuerte, cuando se acercaron á las barracas sin que los nuestros se apercibieran y les prendieron fuego, comunicándose en seguida al fuerte, teniendo como es consiguiente que abandonarlo la fuerza por no morir abrasados.

La serenidad del oficial que mandaba la fuerza y su conocimiento del terreno y del enemigo los salvó, pues en

vez de retirarse hacia el pueblo como parecia natural se fué hacia donde ellos estaban y atravesando el rio, penetró en el monte y tomando la ventaja que ellos nunca creían habia, se internó en la manigua y simulando una fuga les dejaba acercarse y cuando los tenia casi á boca de jarro mandaba media vuelta y fuego, de suerte que lo se perdía una bala, especialmente las que disparaba el oficial, que con una tercera de diez tiros mató diez hombres, entre ellos el jefe y abanderados de los mambises. Consideren el valor de los enemigos que atacan un debil fuerte con 20 hombres y cuando ya llegamos á socorrer á los nuestros, hoyaron como demonios.

Pues hace dos dias el jefe de la media brigada nuestra, le ha dado un susto muyusculo á Antonio Maceo, que con 3.000 hombres en su campamento estaba muy ageno de que con 800 hombres lo echarian del campamento, destronzándole todo y matándole mas de 40 hombres y haciéndole 200 heridos. El jefe nuestro de brigada se llama de apellido Canellas, muy valiente y muy listo para la guerra.

Sin otra cosa por ahora, den muchos abrazos á mis hermanos y demas familia y para Vds. el cariño de su hijo que no les olvida un momento.

ARTURO HERRAIZ

Castelar y el Cardenal Sancha

Contiene la «Crónica Internacional», escrita por el Sr. Castelar en el último número de «La España Moderna», interesantes juicios sobre varias cuestiones de actualidad.

Entre ellos figuran los que expone sobre la mision redentora, en el orden social de la Iglesia católica.

A continuacion publicamos algunos párrafos de este trabajo, en que habla del dignísimo cardenal-arzobispo de Valencia:

«En el Congreso Católico de Lisboa, que ha presidido el Patriarca de Por-

tugal y que ha honrado con su proteccion el cardenal de Valencia, se han controvertido los mayores problemas y se han sabiamente arbitrado fórmulas de armonía y concordia entre la Iglesia católica y los Estados modernos.

Nuestro cardenal Sancha, vivo y nervioso; con su espíritu abierto á todas las ideas; el corazón embargado por intenso cariño á los jornaleros; de voluntad activa y en ejercicio siempre; caritativo sin ostentacion y bueno sin esfuerzo; más sociólogo que místico y un organizador de primer orden; hacendista y sabio en la intuitiva economía congruente con su ministerio episcopal, pide á los ricos largueza para los pobres y pide á los pobres respeto y veneracion para los ricos, pareciéndose á esos grandes obispos americanos de nuestro tiempo, cuya labor honra tanto al siglo XIX, en que ningun progreso democrático les asusta y creencia ninguna se halla tan arraigada en su ánimo como la creencia de que la Iglesia no debe contentarse con la redencion religiosa y la bienaventuranza celestial de los fieles en la otra vida; debe hacerlos felices en esta vida tambien, procurando el bienestar comun y el mejoramiento de las condiciones sociales, para que todos los ciudadanos entre sí mismos, se reconcilien y todos contribuyan á la compenetracion del Estado con la sociedad y al concierto indispensable con el derecho natural.

Yo me alarmo mucho cuando veo tendencias socialistas en el gobierno y en política, pues no pueden hacer estas instituciones milagros; y no me alarma nada, cuando veo tendencias socialistas en la religion y en la Iglesia; pues ambas instituciones son las más vestales del ideal, y sólo ellas pueden hacer su predicacion de la caridad arriba, que los ricos se corran á los pobres, y con predicacion de la conformidad abajo, que los pobres amen á los ricos».

LA GUERRA DE CUBA

Una partida en la provincia de la Habana.—Su disolucion.—Precauciones.

Habana 8.

Levantada pequeña partida en Güira, en esta provincia, en expectacion desembarco en la de Pinar del Rio.

Se ha disuelto sin más consecuencias, que aumentar un insignificante número al bandolerismo.

Se extreman precauciones, sin tener importancia suceso hasta ahora.—Arderius.

El punto donde se levantó la pequeña partida de que da cuenta el anterior despacho, pertenece al Ayuntamiento de San Antonio de los Baños, y tiene 11.000 habitantes.

Hállase situado el pueblo á 44 kilómetros de la Habana y al Sur del citado San Antonio de los Baños, en terreno llano y seco.

Güira tiene, como principal industria, la elaboracion de azúcar, la extraccion del almidon de yuca y cultivo de plátano y tabaco.

Cuenta tambien dicho pueblo con estacion telegráfica, y se halla comprendido en la línea férrea del Oeste.

Ofrecimientos.—Donativos de los españoles residentes en Méjico y de los comerciantes de Nueva York.

Los españoles residentes en Méjico han telegrafiado al general Martinez Campos, manifestándole que, deseosos de coadyuvar á la defensa de España, han adquirido, mediante suscripcion, 500 mulos domados, que podrán ser empleados desde luego en servicio del Ejército.

Añade el telegrama en que se hace dicho ofrecimiento, que los 500 mulos están en Veracruz, á disposicion del general Martinez Campos.

Este dispondrá que vaya un barco á recogerlos al citado puerto.

Tambien los comerciantes españoles de Nueva York han abierto una suscripcion con objeto de comprar y equipar un cañonero que sirva para operar contra las expediciones filibusteras, que intenten desembarcar en las costas de la isla de Cuba.

Nuevos buques de combate.

Como el Gobierno, en todo lo que se refiere á la guerra de Cuba, lleva su prevision hasta los últimos límites, á fin de que jamás le encuentren desprevenido los sucesos, el señor ministro de Marina estudia en la actualidad las disposiciones necesarias para transformar en buques de combate, los vapores de la Compañía Transatlántica que hacen las carreras de las Antillas y Filipinas.

Con arreglo á una de las bases del contrato, los mencionados buques están ya construidos y dispuestos para recibir artillería gruesa y prestar servicio como buques de la Armada, en un corto número de días, si las circunstancias lo exigieran.

Si llegase el caso, podría disponer el Gobierno, por de pronto, de 16 barcos de 4 á 5.000 toneladas, armados cada uno con seis cañones Hontoria, de 14 centímetros, tripulados por marinos de guerra y mandados por tenientes de navío.

Las nuevas lanchas cañoneras.

El vapor Engineer salió en la mañana de anteyor de Southampton para

